

LA ULTIMA HORA

Número suelto 5 ota.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

Año XIII.—Número 4.565

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1,25 ptas. en toda España. Extranjero, 2,25 ptas. al mes.

Palma de Mallorca, Lunes 2 de Diciembre de 1907

REDACCION Y ADMINISTRACION: S. Bartolomé, 32.—Teléfono n.º 6.

AL PÚBLICO

Vinos blancos y claretes tipo Rioja de la Bodega cosechero PEDRO MARTINEZ. Corriente un litro 45 céntimos en garrafas de 1,5 litro a 0,91 el litro sin envase. Especial en botellas de 4 litro una botella en envase 0,60 sin 0,50 céntimos. Blanco seco una botella de 4 litro 85 céntimos sin 75 id. Vino de postres moscatel dulce un litro 1,25 pesetas. Una botella de 3 cuartos de litro 1,25. NOTA.—Para las próximas Navidades regalarémos a todos nuestros clientes una botella de moscatel dulce. Horas de venta en el despacho del cosechero de mañana a 2 tarde y de 4 tarde a 7 noche. Calle de SAN NICOLAS, núm. 32

DE BERLÍN

Política internacional

Conocido es de todo el mundo que el desarrollo de Alemania y su progreso interior consiste, aparte de su ilustración, costumbres y organización, en el movimiento comercial que tiene con las demás naciones, transportando a todos los países del mundo civilizado, no sólo a sus hijos para que se instruyan, propagando su raza y sus costumbres, sino también todas sus mercancías, productos, inventos e industrias. Apoyado en este verdadero principio de la vida moderna, el Emperador, después que ha logrado el desarrollo fuerte e interior del imperio tras largos años, ha venido ejerciendo hasta el presente en las naciones que ha visitado, no la política diplomática en su sentido estricto, sino la política comercial que es la que está, en realidad, levantando a los pueblos y a las naciones.

No estoy afiliado a partido alguno político, pero al ver esa intuición especial que tiene el Emperador que todo lo domina, y unos partidos le sirven y obedecen, y otros le respetan como un gran hombre que hace por su nación cuanto puede, no puedo menos de entristecerme al pensar en la política española, que tiene ya tantos partidos como hombres ilustres tenemos, sin que alguno asumiendo esas hermosas fuerzas que se pierden en el vacío, las tome sobre sí y en unión de los juveniles esfuerzos y grandes entusiasmos que tiene nuestro simpático rey Alfonso XIII, rescuite a España por medio de esa política comercial que hace grande a Inglaterra y Alemania.

Pero, enorgullecido el Emperador de los buenos resultados que iba teniendo y comprendiendo las naciones que con la capa de política internacional, aquí realizaba su plan que tenía por fin secundario el comercio, se iba creando alrededor de sí un vacío que más tarde le sería perjudicial entre las alianzas internacionales. El gran Guillermo II no veía claro esto, hasta que el rey Eduardo, el tío de Europa, le dió un aviso en las aguas de Wilhelmshöhe, siendo esta entrevista real el primer paso que Inglaterra daba para demostrar a las demás naciones que no había tirantez de relaciones entre ingleses y alemanes, como suponían algunos levantiscos franceses, antes al contrario, son naciones que se estiman y respetan.

Más tarde, impulsado Guillermo II por razones de salud y cortesía, emprendió su viaje a Inglaterra, y ha sido tan buena esta entrevista real para Alemania, que tanto en la política de Marruecos como con Francia van cambiando mucho las cosas, augurándose que el gran Eduardo trabajará para que el presidente de la república de Francia tenga alguna entrevista con este Emperador entre los viajes que piensa realizar M. Fallières, estrechando así las relaciones con las demás naciones y confirmando una vez más la paz de Europa.

En confirmación de estos datos recordémosle los brindis que han emitido Eduardo VII y Guillermo II en las fiestas celebradas en honor de éste, no se olvide las condecoraciones que ha dado el Emperador y el título de doctor que ha recibido, así como tampoco los artículos de bienvenida y saludo que le han dirigido los periódicos ingleses tales como *The Daily News*, *The Daily Chronicle*, *The Daily Express* y otros más, dominando en todos un gran espíritu de cordialidad sincera. Por último, tanto el alcalde de Londres, en un brindis, como el *Morning Post*, afirman que la visita afectuosa que el Emperador hace a Inglaterra, disipa toda clase de enemistades que hubiera y hará que la lengua alemana se entienda con más interés para conocer mejor esta nación.

Ha sido además un gran consuelo para Guillermo II esta visita, dado el ruido escándalo aristocrático que ha producido el proceso Molke, pues la clase militar está muy disgustada y se oyen y leen con frecuencia cosas que desprecian mucho el alto honor que tiene la oficialidad alemana ante otras naciones. Y aunque esta inmoralidad descubierta por Harden haya contaminado a la clase noble, en nada rebaja la autoridad moral que tiene el gran Guillermo.

R. ESTRÉVIZ DE PÉREZ.

Ciencia e industria

Ferrocarril chileno-argentino.

Parece que se ha convenido entre Chile y la República Argentina la construcción

de un ferrocarril que atraviese los Andes por el punto llamado La Cumbre, que tiene una altura de 4.000 metros sobre el nivel del mar, algo al sur de Aconcagua, el monte más alto de la América meridional. Esta línea está llamada a servir de unión del Puente Inca, estación terminal del ferrocarril argentino con el «Salto del Soldado».

Yemas de huevo: regalación en Francia de su comercio e industria.

Las frecuentes intoxicaciones a que dan lugar y el olor repugnante que tienen muchas veces las que del Extremo Oriente llegan a París, que molestan no poco al vecindario, han inducido a que el Consejo de Higiene intervenga y nombre una comisión de la que ha sido ponente Parizot, comisión que se declara por completo opuesta a que entren en la alimentación las yemas de huevo conservadas con antisépticos, sea el que sea. Con este objeto propuso y el Consejo aceptó:

- 1.º Confirmar el acuerdo de que los establecimientos dedicados a la industria de yemas de huevo al por mayor, conservadas con un antiséptico cualquiera, deben tenerse como inócuos para el vecindario.
- 2.º Obligar a los industriales a que pongan en los recipientes esas etiquetas más visibles indicando el destino exclusivamente industrial para evitar confusiones.
- 3.º Prohibir el comercio en el mismo local de los huevos frescos y de las yemas conservadas.
- 4.º Prohibir en absoluto que se empleen para preparar alimentos las yemas de huevos conservadas.

Platinado de la porcelana.

Se aplica una capa de bicromato de platino (adición de un poco de ácido clorhídrico para ponerlo ligeramente líquido) ó de cloroplatinato de amoníaco, prefricándose el primero, sobre la porcelana, pudiendo llevarla al fuego y someterla, dentro de una mufla, a una temperatura de 1.000 a 1.500. C. durante quince a veinte minutos. El calor reduce el cloruro, y el platino forma cuerpo con la porcelana. Se repite esta operación una ó dos veces y la porcelana desaparece bajo la capa de platino. Las cápsulas de que se hace uso en los laboratorios pueden ser metalizadas de esta forma, y por consecuencia pueden reemplazarse a las de platino; son por decirlo así, irrompibles.

Se ha platinado de la misma manera los electrodos de porcelana y los resultados han sido satisfactorios. La corriente pasa bien. Estos electrodos podrán tener algunas aplicaciones en electricidad, en razón de su bajo precio y de la simplicidad del procedimiento.

DE MARRUECOS

De Orán han dicho que el destructor «Pique» ha recibido orden de permanecer en la embocadura del Kiss, temiéndose que los rebeldes ataquen la población de Port-Say.

Se dice que en las cercanías de El-Ammaba se libró un sangriento combate y que luego los marroquíes pasaron a sangre y fuego dicha población.

Con los refuerzos que se enviaron ayer a los destacamentos en campaña, cese que hay bastante para infligir durísimo castigo a los benisnasen: se afirma que la situación ha mejorado bastante en general.

Después de la conferencia celebrada por los ministros Clemenceau, Pichon y Picquart sobre los incidentes ocurridos en la frontera argelina, el ministro de la Guerra ha teleografiado al general Liantey dejándole en la más completa libertad para disponer los movimientos de tropas que juzgue convenientes para restablecer el orden en aquella región, y además le ordena que reconstituya en Orán ó en sus alrededores una reserva importante destinada a reemplazar ó reforzar la guarnición de la frontera en el sitio que sea indispensable.

Según informes oficiales recibidos por el gobierno, se confirma que el pequeño destacamento que fué atacado en Babelasa, se portó heroicamente haciendo frente a un número enorme de marroquíes aguantando el ataque durante cuatro horas.

La fábrica de Babelasa fué saqueada, pero no incendiada por los maros, añadiéndose que son más de cinco mil los indígenas que huyeron después del combate en dirección a Agdel.

Otros despachos señalan la reunión de bandas marroquíes en varios puntos de la frontera argelina, a todos los cuales se envían refuerzos.

Un despacho de Casablanca, del día 27, dice que en la tarde del día anterior salieron de reconocimiento varias compañías, una batería y dos escuadrones con el globo militar; el objeto de la expedición era vigilar las tropas de Baddad y los movimientos de las tribus rebeldes, regresando al campamento sin haber visto nada.

Por la noche llegó al campamento francés la noticia de la derrota de Baddad después de un combate en que ambos bandos tuvieron pérdidas numerosas.

Las tribus no sometidas, ayudadas por algunos desertores del ejército imperial, se muestran cada día más amenazadoras, y hasta la tribu de Zerzeta, que se sometió a Francia y al Sultán, es sospechosa de haber ayudado a las de Zlairas y Dakharas que acaban de derrotar a Bagdadi.

Vicente Sanchis

Cuando después de encontrarse restablecido por completo del ataque que últimamente sufrió en Biarritz, un inesperado colapso cardíaco ha privado de la vida al distinguido coronel de Artillería y notable escritor D. Vicente Sanchis.

Hombre de una gran altura de miras y de una cultura extraordinaria, el señor Sanchis no se reveló, sin embargo, como escritor hasta 1889 en que las ar-



Vicente Sanchis

mas especiales alegaron razones en contra de los proyectos del general Cassola. Colocado al frente de este movimiento en la esfera política el Sr. Romero Robledo, nació desde entonces estrecha amistad entre el Sr. Sanchis y el batallador exministro, pasando éste en 1892 a tomar asiento en el Congreso, formando parte del grupo romerista, representando el distrito de Santiago de Cuba.

En aquella Cámara, como en las numerosas conferencias que dió en varias Sociedades, demostró ser orador elocuente y razonador, y en los diversos libros de crítica y novelescos que publicó, entre los que figuran *Amapolas y cintarazos*, *Isolda Villa-Veney*, *La Granjería andante*, y otros muy notables, puso de relieve sus condiciones de verdadero literato.

Pundonoroso, caballeresco, de aristocráticas maneras, culto é inteligente, militar y poeta, pareció evocar los tiempos en que las armas y las letras vivían unidas.

Crítico imparcial hizo famoso el pseudónimo de *Miss-Leriosa*, sin despertar odios ni rencores, manejando la crítica teatral con singular acierto.

Descanse en paz el distinguido artillero y notable escritor, cuya irreparable pérdida lloran, a la par, el Ejército y la literatura.

CARNET DE MODAS

(De nuestro servicio especial) Cada vez se concede por parte de las elegantes mayor importancia a ciertas ropas de casa, no siendo, por tanto, de extrañar que los llamados «salto de cama», las batas y los peñadores y los vestidos de interior, sean actualmente objeto de gran atención de las señoras a la moda.

Los saltos de cama, dada la estación



en que nos encontramos, deben ser de cierto abrigo de tela, lavable, fáciles de poner y de quitar, cómodos, sin gran complicación de adornos ni guarniciones, y de mangas cortas ó lo suficiente largas para poderlas remangar.

Generalmente se les confecciona de un largo que toca al suelo en todo su alrededor, cayendo derechos de alto abajo ó sencillamente sujetos a la cintura por un cordón de lana ó de seda, según sea la tela de que se haya hecho la prenda y que varía desde el grueso muletón de lana hasta el algodón y la franela, el pilón ó la zénnua, que son los tejidos más finamente empleados.

De los diversos modelos que hemos tenido ocasión de ver, vamos a reseñar brevemente algunos. Dos de ellos son de la clase de telas últimamente citadas,



siendo uno de linda franela blanca bordada a mano, con la seda floja, estando el alto montado sobre una especie de bolero y el bajo cordado en forma de alta falda, cerrada, al hilo, recto por delante y al biés por detrás. Las mangas son tan anchas de arriba como de abajo,

con pliegues en la parte superior y dos en la inferior, con puño plano. Cruza por delante, abriendo en lo alto con cuello encajado que debe llegar por la espalda hasta la cintura.

El otro modelo es de franela ó zénnua, pudiéndose cortar al hilo ó al biés, según el espesor de la tela. Si es gruesa, se biesa ligeramente debajo del brazo y se fijan los pliegues planos por detrás y delante, hasta por bajo del pecho. El delantero es plano y ancho para que el lado derecho cruce sobre el izquierdo; las mangas como el anterior modelo.

Otro modelo mucho más elegante es uno que sólo se hace de tela ligera, seda, lana ó pequeña cachemira, con bordados en vez de puntillas, pequeños rosetas cortadas de tafetán ó cinta de esten. De lo alto si tal va sobre un forro no ajustado, teniendo una pinza que desciende desde la espalda al pecho. La falda, cortada al hilo, se plisa ó frunce alrededor del talle. Por detrás tiene iguales adornos, descendiendo dos bandas solo hasta el talle con plisado entre ellas. El resto del cuerpo, ligeramente drapado. Las mangas llevan cuatro volantes fruncidos, cayendo el primero sobre la cabeza del otro y el superior cordado por el adorno del cuerpo.

Terminaremos citando una matiné japonesa, con costura en la espalda, de franela ó cachemir, guarnecida de cinta ó galones de tela y que por su esbelta sencillez completa los modelos que dejamos indicados.

OTILIA.

París, Noviembre, 1907.

Las reformas de Marina y la prensa catalana

La discusión en el Parlamento de las reformas de Marina ha merecido la atención de toda la prensa de Barcelona. Desde *La Veu* y *El Poble* hasta *El Correo Catalán* y *El Progreso*, sin exceptuar *Diario de Barcelona*, *El Diluvio* y *El Liberal*, tratan del mencionado debate.

—Somos los mismos. Hasta nosotros no ha llegado el entusiasmo que se observó en la sesión del Congreso en que hablaron los señores Maura y Moret. El diputado solidario señor Ventosa y Calvet habló, teniendo presente la realidad de las cosas.

El actual Gobierno tiene nuestra confianza en algunos aspectos; mas no así los futuros Gabinetes (Alude a los liberales).

Así se expresa *La Veu*, no sin indicar su esperanza de que mientras Maura sea Poder obre con prudencia.

Cataluña—declara finalmente—no se opondrá a la construcción de la escuadra.

El Poble Catalán, órgano de los solidarios, y sin duda como *La Veu*, poco confiado de la seriedad política de los ministros del Rey, hace notar la facilidad con que el presidente del Consejo obtendrá el dinero para construir la escuadra.

—Ha bastado al señor Maura para adquirir esas facilidades—dice—entonar la Marcha de Cádiz, cosa que a nosotros no nos ha convencido.

En otro tiempo también hubo entusiasmo, y sin embargo, poco aprovechó a España. Estos, como aquellos otros millones invertidos en barcos, cree el articulista que son millones echados al agua.

—Que España ha entrado en el progreso europeo, afirma el *Diario de Barcelona*.

—Que triunfarán los señores Maura y Moret, supone *El Liberal*, amén de dedicarles algunas frases de elogio.

—Que el jefe del Gobierno ha ganado en una hora lo perdido en muchas semanas, entiende *El Diluvio*.

Y los republicanos de *El Progreso* ven con buenos ojos la reorganización naval. Además aplauden la obra patriótica iniciada con el concurso de las oposiciones por el Sr. Maura.

Por último *El Correo Catalán* toma a broma el asunto de la escuadra, que si obtiene éxito, cree será debido al pico de oro del señor Maura y de otros ilustres marinos en seco.

Crónica financiera

Unión de las minas marroquíes.—Acaba de crearse bajo este título en París, una sociedad anónima con 500.000 francos de capital, cuyo objeto es la busca, estudio y explotación en Marruecos de minas y de cuantos negocios se relacionen directamente con ellas.

La crisis financiera de Portugal.—Se asegura que el Tesoro portugués, para proporcionarse recursos, ha recurrido a los buenos oficios de la Compañía de Tabacos Portugueses, para contratar en París un empréstito a corto término de 20 millones de francos. La operación habrá sido hecha por medio de letras de giro, expedidas de Lisboa sobre la Compañía de Tabacos y descontadas por algunos grandes establecimientos de crédito de París. El gobierno portugués habrá remitido en garantía Bonos del Tesoro y títulos de la Deuda Interior.

Las últimas noticias que se han recibido respecto a la situación financiera son poco satisfactorias, el mercado está de-

sorientado y se dejan sentir grandes dificultades entre la oferta y la demanda.

El cambio está al 20 por 100.

El cambio de Chile.—El cambio del oro en Chile ha caído por bajo de 9 peniques y medio, lo que equivale a señalar que el peso chileno de 1 franco 80 a la par legal, vale actualmente 95 céntimos.

La expedición de estudios comerciales en Marruecos.—Se ha dispuesto por decreto del Ministerio de Fomento, que la expedición de estudios comerciales en Marruecos, organizada por las sociedades comerciales hispanomarroquíes de Madrid, Barcelona y Tángier, se limitará a recorrer las costas del Norte de África, de Melilla a Tángier. Esta expedición deberá operar antes de fin de año.

El primitivo radio de acción de esta expedición, era el recorrido de toda la costa marroquí, desde Melilla a Río de Oro, y hasta el hacer excursiones al Interior.

Proceso Nasi

Informe parlamentario.—Escándalo.—Proceso aplazado.—Triunfa Giolitti.—Colisiones y heridos.

Roma 29.—La Comisión parlamentaria encargada de estudiar y depurar la forma cómo se invirtió la cuantiosa suscripción popular destinada a socorrer a los damnificados por los terremotos de 1906, ha emitido un detallado y extenso informe.

En el documento oficial se hacen rotundas afirmaciones que soliviantarán los ánimos, elevando la pleamar del proceso Nasi, que tiene el privilegio de excitar tanto las pasiones.

Los cargos van documentados, y de ellos se deduce claramente que gran parte de la suma donada para los terremotos fué distribuida a manos llenas entre personas de posición desahogada, algunos millonarios, para que pudieran reconstruir casas suntuosas, villas, hoteles de recreo.

En el informe se citan nombres de títulos, condes, marqueses, barones.

La cantidad reunida por suscripción rebasa la cifra de 40 millones.

El informe dará seguramente pie a que las oposiciones y los amigos de Nasi provoquen en el Parlamento una interpelación, que dará lugar a un nuevo escándalo en las Cámaras.

El Senado, a petición de las defensas que de oficio se han encargado de representar ante el Senado, constituido en alto Tribunal de justicia, aplazará la vista hasta que se ultime el proceso, evacuando las nuevas citaciones admitidas.

El aplazamiento representa un triunfo para Giolitti.

Los empleados de la red de truenos milaneses se han declarado en huelga, tratando de impedir la circulación de tranvías, que, fuertemente custodiados por parejas de la policía, circulan con *squiroli*.

Entre los huelguistas se han trabado reñidas colisiones, de las que resultaron heridos de ambos bandos.

Se han practicado bastantes detenciones entre los que dirigen la huelga y aconsejan la resistencia apelando a la guerra.

Accidentes del trabajo en 1906

Se ha publicado por la Sección segunda del Instituto de Reformas sociales un notable trabajo conteniendo la estadística de los accidentes del trabajo ocurridos en 1906.

Aunque todavía por deficiencias en el cumplimiento del servicio en algunos Gobiernos civiles, la estadística no puede calificarse de completa, ofrece mayor precisión que la de los años anteriores.

El número total de accidentes en 1906 fué de 24.525, de los cuales 23.959 ocurrieron a varones, y 566 a hembras.

Las provincias en que aparecen registrados más número de accidentes son:

Alicante, 1.135; Barcelona, 1.306; Guipúzcoa, 1.341; Jaén, 1.914; Madrid, 3.120; Málaga, 2.005; Valencia, 1970, y Vizcaya, 2.179.

Se observa en la estadística de 1906, y este es un dato de importancia, pues supone un mayor cuidado en las explotaciones industriales, que la proporción de accidentes mortales va disminuyendo paulatinamente desde 1904.

En este año, para 14.363 accidentes se contaron 236 muertos; en 1905, 23.008 correspondieron 225, y en 1906, de 24.595 sólo han resultado de 176; de modo que la proporcionalidad por 100 ha sido, en 1904, el 1,64; en 1905, el 0,97, y en 1906, el 0,71.

Por lo que se refiere a las causas productoras de accidentes, la mayor parte de éstos se deben a golpes, caídas del obrero, maniobras ferroviarias, intoxicaciones y asfixia, desprendimiento de tierras, etc.

Los días de la semana en que se ha registrado un número más crecido de accidentes son los lunes y martes. En lunes se produjeron 2.989, y en martes, 2.751. El menor, al domingo, sin duda por la ley del descanso dominical en muchas explotaciones industriales.

NOTAS POLITICAS

A B C, ocupándose en la expectación que el viernes reinó en el Congreso durante las primeras horas de sesión, esperándose que los solidarios presentarán la anunciada proposición incidental, que se temía diera lugar a una sesión agitada, dice:

«Ocurrió con dicha proposición lo que era de esperar: que no se presentó. Este paso atrás de algunos iniciadores del plan se explica fácilmente. Los republicanos, que en un principio se mostraban conformes con la idea, desautorizaban al señor Azcárate; los liberales, al señor Moret; los solidarios van aprendiendo desde el incidente del señor Rusiñol en el Senado a ser más cautos; únicamente el señor Soriano, que no tiene ni Rey ni Roque, ni jefe, mantenía su propósito, pero estaba solo y, aunque estuviera acompañado, comprendía que en estos asuntos en los que es indispensable, por imperio del reglamento, la compañía, no debía ser él el que arrojase la piedra mientras otros guardaran la mano; los carlistas manifestaron que firmar la proposición sería desautorizar al Sr. Feliu, que en nombre de la minoría hizo uso de la palabra en la sesión del miércoles.»

Otro periódico dice haber oído al señor Miró manifestar su extrañeza ante la resistencia pasiva que la proposición había encontrado, cuando, en realidad, no se oponía a que se hiciera la reconstrucción de nuestro poder naval, ni estaba inspirada en un sentimiento antipatriótico desde el instante en que tendía a reflejar más bien el criterio del señor Moret, favorable a que se preocupase el gobierno de nuestras obras públicas y de la cultura nacional.

Añadió que no faltarán en todo caso diputados solidarios dispuestos a hacer propaganda en provincias a favor de este criterio, porque a nadie puede ocultársele que existe opinión en este sentido.

Dice *El Globo* que un conspicuo catalán, con simpatías entre los representantes y solidarios, manifestó que nada temía de que se altere la cuestión política que el Sr. Cambó dejó en buenas manos al regresar a Barcelona.

Leemos en un periódico: «El señor Maura tiene declarado que para solemnizar el centenario de la guerra de la Independencia no procede anteponer aspiraciones ni ideales particulares; encuentra noble y plausible cumplir una deuda contraída con la nación, en virtud del mandato imperativo de las Cortes de Cádiz referente a Gerona, Zaragoza, Manresa, Molina de Aragón, Astorga y Ciudad Rodrigo. Hacer las cosas de otro modo, sería prolongar lo que por su valor no se prolonga jamás y durante seis años estaríamos en fiesta perpetua ó en dolor perpetuo; que los vencidos deben ser tan recordados y enaltecidos como los vencedores.»

Lo de las tasas telegráficas

Ampliando un telegrama que Fabra nos remitió, encontramos las siguientes líneas en la prensa: Hoy se ha solucionado otro asunto: el relativo a la real orden de Gobernación sobre la tasa telegráfica.

Efectivamente, los señores Morote y Francos Rodríguez visitaron al presidente del Consejo para saber el acuerdo que había recaído sobre dicha real orden, contestándole el señor Maura que se avistaron con el ministro de la Gobernación que les daría la contestación solicitada.

Entonces los visitantes, juntamente con el Sr. Lombardero, vieron al señor Lacierva, quien les manifestó que su real orden no había tenido por objeto causar perjuicios a los periódicos ni a los corresponsales, sino que solamente tendía a procurar el cumplimiento de lo preceptuado en el reglamento de la ley del timbre.

Añadió el señor Lacierva que en vista de que podría causar disgusto la forma en que estaba redactada dicha Real orden, aunque no su fondo, hallábase dispuesto a aclararla, en el sentido de que dicha Real orden no se relacionaba con los corresponsales, que nada tendrían que justificar referente al impuesto de utilidades ni a otra contribución, así como tampoco se refería a los periódicos en cuanto al impuesto de utilidades, porque no había para qué exigirlo, sino comprendía tan sólo a las empresas periodísticas y a las agencias, es decir, a los que reciben y expiden telegramas con derecho a la mitad de tasa, quienes como tales empresas, deberán estar al corriente en el pago de su contribución industrial, sin que vengan obligadas a tomarla iniciativa para justificarlo, pues to que, conforme acontece con cualquier otra clase de industrias, serán los funcionarios de Hacienda los encargados de practicar las investigaciones del caso.

Para facilitar el cumplimiento de dicha Real orden, se amplía hasta tres meses el plazo de quince días otorgado para que aquéllas se pongan al corriente de la contribución.

DO YOU SPEAK ENGLISH?

Si no, debe aprenderlo en la Escuela BERLITZ y ganará tiempo. Cada profesor enseña solo su lengua materna. Una clase empezada en ésta, puede continuarse en cualquiera de las 325 clases...

Almacén de Tejidos

FRANCISCO SALVAT

Antigua Casa GUASP.—COLON 2 y 4

Grandes existencias. Inmensos surtidos en artículos para Señoras y economía en los precios. SEMI-LANA cortes de 5 canas su precio 10 pesetas, por 7 pesetas.

Regalo Por cada corte se compra de este artículo se regala una participación de 1 peseta del sorteo de Navidad al número 10 310.

Buas á menos de la mitad del precio de fábrica

TRIUNFAN SIEMPRE, AUN DESPUES DE FRACASAR LOS BROMUROS 30 AÑOS DE ÉXITO EPILEPSIA ó accidentes nerviosos CURACION RADICAL CON LAS Pastillas antiépilépticas de OCHOA

Información

Mejoramiento del obrero

Como anunciamos, D. Francisco Castaño, presidente de la Asociación de Profesores Mercantiles dió una conferencia, primera de una serie organizada por dicha Asociación.

Biblioti y Perelló, Miguel Cañellas, Antonio Sabater, Juan Campomar y Castelló, Gabriel Arom, Jaime Eusebio y Bernat, Guillermo Orfila, Lorenzo Sordano y Garí, Salvador Boscana y Oliver y Juan O. Reus.

La emigración

Copiamos del Bolear de Buenos Aires la siguiente noticia: «A pesar de ciertas noticias mal intencionadas que han pretendido algunos lanzar en contra de esta hospitalaria República, para menguar de esta manera la corriente inmigratoria de nuestros paisanos emprendedores de mejor fortuna que no hallan en nuestra querida é inolvidable Roqueta, vemos con agrado que de día en día aumenta el número de nuestros paisanos, en su mayoría payeses que llegan continuamente en todos los vapores un gran contingente de esos valerosos amantes del trabajo honrado, encontrando fácilmente colocaciones propias de las faenas agrícolas y con ventajosas remuneraciones, pues nadie ignora la falta de brazos que actualmente sufre el país, gracias á la grandiosa cosecha que se presenta este año.»

Junta Provincial de Instrucción Pública

El sábado por la noche celebró sesión la Junta Provincial de Instrucción Pública bajo la presidencia del Sr. Gobernador y con asistencia de las señoras Giménez y Caymari y de los señores Fuster, Guasp, Morey y Tous.

Después de la Junta se enteró: De que á D. María Dalman y Callol, maestra de la escuela pública de Ibiza se le había concedido la jubilación.

Mallorquines en la Argentina

Leemos en El Bolear de Buenos Aires: «El Centro Bolear organiza para el día 18 de Enero próximo una función familiar para engrasar los caudales de la Asociación.

nes que cree oportunos hacer respecto de las escuelas de su cargo constan al pie de las listas que presenté.

El Sr. Fuster pidió que constara en acta y así se acordó la buena impresión que le ha causado en su visita el brillante estado de los alumnos de las escuelas de su cargo que lo son la del Sr. Terrades y la del Sr. Ordinas.

Habiendo recibido un certificado facultativo respecto de la enforzamiento del maestro de Manco D. Pedro A. Ginard, se acordó unirlo al expediente de dicho maestro que está á informe del Sr. Inspector.

Dada cuenta de un oficio del maestro de Biniamar respecto del abono de retribuciones, se acordó visto.

De conformidad con el informe favorablemente emitido por el Sr. Inspector de 1.ª enseñanza en el expediente de los maestros D.ª Francisca Pons y don Juan Socias, la Junta acordó declarar comprendidos á dichos maestros en el caso 5.º del R. D. de 27 de Abril de 1877.

Vista una comunicación del Rector de la Universidad de Barcelona manifestando que las cantidades retenidas á doña Ernestina Rebull deben ser reintegradas al Tesoro, se acordó dar cumplimiento á lo ordenado por dicha Superioridad.

Acordóse también ordenar que se complete el expediente de D.ª Francisca Ripoll que al efecto ha devuelto el Rectorado.

Dada cuenta de una comunicación del Alcalde de Felanitx solicitando se nombre maestra interina para aquella escuela vacante se acordó visto por haberse ya dado cuenta á la superioridad respectiva.

Acordóse también pasar á informe del Sr. Inspector el expediente del Ayuntamiento de Vila-Carlos solicitando aumentar la categoría de aquella escuela y si dicho dictamen resulta favorable la Junta desde luego lo hace suyo y que se comunique á la Superioridad respectiva para los efectos procedentes.

Muerte de un contrabandista

El cadáver del vecino de Lluchmayor á quien dió muerte un agente de la Arrendataría no ha sido aún identificado. El agente continúa detenido é incomunicado.

No basta en nuestro concepto que sea castigado el agente susodicho; es preciso que los jefes de la Arrendataría tomen medidas energéticas para evitar esos tristes sucesos que vienen repitiéndose con sobrada frecuencia, desde hace algunos años á esta parte.

Elo se evita rotándose de personal idóneo y teniendo establecida una activa é inteligente vigilancia en las costas de Argel que oportunamente telegrafista á este centro la salida de cualquier buque sospechoso.

Esta es en nuestro concepto la más acertada medida que, al par que proporcionaría mayores rendimientos á la Tabacalera, evitaría escenas como la que costó la vida á un infeliz, por ganarse unas pesetas.

Comunicaciones marítimas

Leemos en la prensa madrileña que el Sr. Maura ha contestado á un telegrama Cámara de Comercio, Industria y Navegación de Palma, diciéndole que la creación de líneas marítimas entre Mallorca y los puertos franceses de Argel y Marsella, forma parte del dictamen de la comisión extparlamentaria que tiene en estudio el Consejo de ministros.

Conferencias populares

La conferencia popular de divulgación científica que anoche se dió en el Circulo Liberal, corrió á cargo del ex-senador del Reino, é inteligente agricultor don Pedro Martínez Rosich.

Comenzó dedicando frases de gratitud al señor Romero Landá, quien en una conferencia anterior enaltecíó el carácter mallorquín. También el señor Martínez elogió á los aragoneses, quienes, dice, son unos verdaderos patriotas, recordando que en las Antillas él ha tenido ocasión de así apreciarlo.

Luego entra en el tema que ha elegido, que es la alimentación artificial de las plantas. Dice que éstas absorben de la tierra las materias que le son necesarias para su desarrollo; pero ocurre, á veces, que crecen enfermizas ó parte de ellas no tienen el vigor necesario para dar fruto. Es preciso, pues, darles la nutrición que necesitan, pues, es indudable que alguna les falta; de las substancias. El concepto es cosa fácil, pues basta quemar la planta y examinar las cenizas. Ellas nos dirán las materias de que se componen y podremos deducir la sustancia de que carece, sustancia que le es necesaria para su vida.

Antes quedaba resuelto el problema dándole á la planta un riego con la sustancia que le falta, pero ello tiene el inconveniente de que no dura el resultado apetecido, pues el agua, al contacto con el aire, se descompone. Era preciso alimentar á la planta á fin de que la sustancia que se agregara, no perdiera ninguna de sus cualidades.

Este procedimiento queda resuelto con un aparato que ha inventado el alemán Damma. Este aparato está compuesto de dos tubos en forma de T. Uno de ellos, el horizontal, tiene un borde afilado con el objeto de que pueda penetrar en la corteza sin hacer desgarros. Al otro extremo tiene un tapón impermeable que atraviesa una barrena. En la parte superior hay un depósito con la sustancia que se quiere ingerir. Para funcionar el aparato con la barrena se hace la incisión á la corteza y luego se tapa, tapando después el agujero del tapón. El líquido baja y en el tubo ho-

zizontal se conserva y el árbol toma el que le es necesario. Hecho en esta forma, como el aire no ha entrado, la sustancia ingresa alimenta el árbol, y éste da á los pocos momentos, señales de la nueva vida que artificialmente se le suministra.

Por este procedimiento se puede dar al árbol cuantas sustancias de que carezca, que se deduce, quemando y analizando sus cenizas y analizando también la tierra donde crece.

Elogia la importancia del arbolado, por ser muy beneficioso para el país. Dice que en el extranjero ha visto al entrar en un parque unos cartelones que dicen «Detente» y más abajo una leyenda en la que se recomienda que no se maltrate á los árboles, tal es el cariño en que se les tiene.

Y por último, censura á los que producen heridas en las cortezas, que si, aquellas son frecuentes, pueden producir la muerte á los árboles. Otros hay, que tienen la manía de grabar sus nombres en las cortezas; pero este tatuaje, no es como el de los salvajes: estos al efectuar la operación por lo menos sienten algunos dolores, mientras que aquellos lo producen á los árboles.

El público que asistió á la conferencia aplaudió y felicitó al orador.

Asuntos municipales

Esta mañana se ha reunido la Comisión de Ensaache y Murallas, aprobando varias cuentas y se concedieron diferentes permisos para obras particulares.

En la mañana de hoy en el salón de sesiones del Ayuntamiento se han reunido los concejales para continuar tratando sobre la variación del presupuesto, con motivo la rebaja que en alcohol es ha hecho la Hacienda, en la cantidad calculada á recaudar.

Se presentaron diferentes proposiciones y se acordó que la Comisión de Hacienda dictamine sobre el particular.

Seguidamente después, ha continuado la sesión del Ayuntamiento suspendida el miércoles y como ningún concejal quiso hacer uso de la palabra, el Alcalde levantó la sesión.

Conferencia agrícola

Ayer por la tarde, en el Sindicato Agrícola de Lluchmayor, dió una conferencia el catedrático del Instituto General y Técnico don Pedro Estelrich.

El loc 1 estaba completamente lleno. El señor Estelrich habló de la importancia que van adquiriendo en la actualidad los sindicatos agrícolas, por el bien que producen y las facilidades que dan á los agricultores.

Después el disertante habló extensamente sobre el almendro, hablando de las diferentes clases de almendros que hay en Mallorca.

En la Audiencia

La causa que debía verse esta mañana por tentativa de robo ha sido suspendida por incomparecencia del procesado.

Nueva Junta

En la Protectora, en la tarde de ayer, de cuatro á seis, según prescripción reglamentaria, se efectuó la votación para elegir las personas que desde 1.º de Enero próximo han de sustituir la mitad de los señores que hoy componen aquella Junta directiva, quedando éstos reelegidos por unanimidad.

El tiempo

El barómetro hoy ha marcado 767 milímetros y el termómetro 15 grados. La temperatura máxima al sol ha sido de 23 grado y á la sombra de 18. El viento ha sido N.

A Santa Bárbara

La Asociación de Señoras de Santa Bárbara de los Artilleros ha tenido la atención, que agradecemos mucho, de invitarnos á la misa solemne con que celebrará el día 4 del corriente á las diez, la festividad de Su excelsa Patrona en la Iglesia de Santa Cruz.

Notas del Carnet

En la Secretaria de la Junta Provincial de Instrucción Pública se ha recibido el título de Licenciado en Medicina y Cirugía expedido á favor de don Jaime Carbonell Oliver.

De viaje

Esta tarde á las seis y media, han salido para Barcelona en el vapor Miramar, don Eduardo Giménez, don Rafael Verdú, don Rafael Miró, don José Vallhonrat y señores, don Miguel Cañellas, don Jaime Fiol don Santiago Serra, don Bartolomé Pujol y otros.

De Valencia en el vapor Bolear

llegado hoy el capitán de Ingenieros don Joaquín Coll y señora.

También han llegado don Francisco Pellicer, don José Sampol, don Ernesto Schenk, don Melitón Torralva, don Manuel Gomez, don Juan Navarro, don Manuel Cremades y hermano, don José Palos y don Lamberto Prieto.

Nerológica

Esta mañana se han celebrado funerales en sufragio del alma del magistrado de esta Audiencia don José García de Lara, viéndose muy concurridos.

Asistieron los señores magistrados de esta Audiencia. Reiteramos de nuevo á su familia nuestro más sincero pésame.

Ha fallecido en Mahón la Hermana de la Caridad Sor María Samsón Montaner, persona de relevantes virtudes. Dios la tenga en su seno.

RELIGIOSAS

Para mañana Santos.—Francisco, Javier, confesor y Daniel, obispo. Cuarenta Horas.—Continuarán en el Socorro, dedicadas á la Purísima Concepción. A las ocho y media exposición. Por la tarde á las seis, rosario, novena de la Purísima, bendición y reserva.

NOTAS DEL MAR

Salidas A las seis y media ha salido para Barcelona el vapor Miramar. Reparación en el Lulio: Ayer llegó de Marsella el vapor Lulio.

Este buque durante su estancia en Marsella ha estado sufriendo importantes reparaciones en la máquina. Se le ha cambiado el eje y dos cilindros, añadiéndosele varios objetos necesarios para su mejor funcionamiento, con lo que ha quedado en inmejorable estado.

Estado del tiempo

En la Comandancia de Marina se han recibido los siguientes despachos: Ibiza: 767.16, N. E., flojo, cubierto, llano. Bajol: barómetro 758.8, viento, O., muy flojo, mar rizada, accejado. Alcudis: viento S. O., flojo, mar calma, cielo nublado. Sóller: viento S. O., flojo, mar bonanza, cielo accejado.

ESTADÍSTICA

Juzgado de la Catedral Nacimientos; día 30.—2 hembras.

Juzgado de la Lonja Nacimientos; día 30.—varones 2 y hembras 2.

Matrimonios; día 30.—Han contraído matrimonio don Andrés Pascual, Serrera con doña Margarita Barceló Porell. Defunciones; día 29.—Han sido conducidos al Cementerio de esta ciudad los cadáveres de José Palou de Comaserna Moragues, casado 41 años, San Alonso 30 años, Apunadores 104.

MEMORANDUM

PARA MAÑANA Sol.—Sale á las 6 h. 52 m.; pónese á las 16 h. 26.

Luna.—Sale á las 3 h. 44 m.; pónese á las 16 h. 13 m.

Trenes para viajeros.—Salidas de Palma para Manacor, á las 7.40, 14 y 18.15. Idem para Felanitx, á las 7.40, 14.3 y 18.15. Idem para La Puebla, á las 7.40, 14.40 y á las 18.15.

Salidas de Manacor para Palma, á las 2.30, 6.30 y á las 17.15. Idem para Felanitx y La Puebla, á las 6.30 y 17.15.

Idem de Felanitx, para Palma, Manacor y La Puebla á las 6.40, 12.15 y 17. Idem de La Puebla para Palma, Manacor á Felanitx á las 6.55, 12 y 17.25.

Mercado.—En Montuiri. Vapores-correos.—Llegadas: de 6 á 7 el Colobers de Barcelona. Salidas: á las 18.30 para Barcelona.

Oficinas de correos.—Paquetes postales del interior: Imposición de 9 á 11. Entrega de 11 á 13 y de 16 á 17. Lista: De 16 á 17. Certificados, valores y objetos asegurados: De 10 á 17. Expedientaría de sellos: de 9 á 11. Para el interior de la isla se admiten todos los días hasta las 13.

COMERCIALES

VALORES LOCALES Día 30 de Noviembre de 1907.

Table with 2 columns: Valor, Dinero. Includes Crédito Bolear (100.00), Fomento Agrícola (90.00), Acciones Vapores Isla (92.00), etc.

VALORES PÚBLICOS Oficial del día 30 Noviembre

Table with 2 columns: Valor, Dinero. Includes 4 por 100 interior contado (81.95), 5 por 100 amortizable (100.30), Banco de España (469.00), etc.

Barcelona (Bolsa) día 30, á tarde

Table with 2 columns: Valor, Dinero. Includes 4 por 100 interior fin de mes (82.97), 5 por 100 amortizable (100.10), etc.

Se necesita Un oficial y un mozo para taller

Dirigirse El Aguila, 30.

De la Región

Leemos en El Sóller del sábado Según informes que tenemos en un regular número de obreros canarios trabajaban en la línea del ferrocarril Palma-Sóller interinaron declarar huelga á principios de semana. No nó empero unanimidad de pareceres entre ellos, pues unos continuaron trabajando y otros, en número de 13, dejaron de asistir á la cantera.

Estos últimos nos han entregado comunicado, que nos es imposible insertar dada su mucha extensión y términos en que está concebido. Se protesta contra la manera de proceder del empresario Sr. Borja y fiestas que la causa de la huelga habérselos robado una tercera del jornal, que ya consideraban bastante escatimado, y con cuya rebaja imposible atender á su sustento y sus esposas é hijos.

En dicho escrito manifestaban su decisión á cuantas personas en todos los maestros de las canteras esta ciudad que se han prestado á curarles trabajo.

Son de lamentar semejantes diferencias entre obreros y empresarios de desear es que se procurara además, sería muy laudable que quien correspondía se intentara abaratar en lo que se pueda las tarifas, á fin de que se hiciera verdadera la vida de las muchas obreras que continuamente se ocupan con razón, de los subidos precios para aquéllas rigen en esta ciudad.

Las obras de reparación y del templo parroquial avanzan rápidamente, gracias á la actividad que imprimen. Los muros exteriores irán á la altura correspondiente para recibir la bóveda, la que está ya completa, faltando sólo estucar este aditamento y la antigua pared.

Referente á la parte interior de los trabajos realizados para comunicación la sacristía con las conferencias, donde probablemente instalará una biblioteca parroquial podrá consultar todas las personas que deseen, se están verificando mayor obras de verdadera importancia que lo transformarán radicalmente el área de terreno que como insuficiente para hacer las mejoras que exigen las Sagradas Escrituras se le ha dado mayor longitud, para lo conveniente el espacio que se dió entre las dos balustradas.

En el centro se ha construido y adosada á cada una de las pasadizos se está montando la misma servirá para los señores sacristanes. El actual portal de la sacristía se utilizará únicamente para dar paso á que ha de celebrar los divinos oficios para los demás casos se emplee que se ha abierto en la capilla de Juan.

Preguntado el señor Cura si creía que las obras del presbiterio, habilitarían en la próxima fiesta Inmaculada Concepción, como aunque en aquella fecha no quedaran terminadas por ser materia imposible, haría cuanto estuviera su parte para conseguirlo.

Estos son los datos que podemos lanzar hoy á nuestros lectores, en juicio de ampliarlos en nuestro próximo número.

Sobre el cupo

Madrid 30.—Las secciones de la do han nombrado la siguiente para entender en el proyecto de fuerzas permanentes del ejército. Señores general Ochoa, Sierra, Marqués de Santa Marta, vela, Sanz Escartín, conde de la coain, Lloigorri y Luaces.

La comisión se reunió inmediatamente, emitiendo dictamen de que con el texto aprobado por el Rey y en el cual figura el contingente 80.000 hombres.

Dícese que el general Veyres propúso de presentar una enmienda dictamen, solicitando se elevasen cien mil hombres.

Es posible que los solidarios presenten, por su parte, otra enmienda poniendo á la Cámara que el contingente á 60.000 hombres.

En nuestro clima

Los Niños pálidos y enfermos en crecimiento es demasiada rápida. Los jóvenes anémicos, débiles, melancólicos; Las personas nerviosas cuya actividad proviene de excesos de trabajo ó de estudio. Los viejos de ambos sexos, debiles, bon tomar á cada comida, las purgativas de cada día.

Verdadero HIERRO BRUNO

que se halla en las buenas farmacias. Su uso metódico trae nueva vida y de poco tiempo: Salud, Vigor, Belleza. Folleto gratuito sobre pedido: H. Fayette, París.

SOMBRERERIA LLABRÉS

San Nicolás 40.—Palma. Este casa ha recibido un humilde sombrero Imperia y flexible, etc. del país sumamente barato, elegante, variedad en colores.

5.000 gorras modernas, de paño sumamente barato. Precios sin competencia. Puede comprar ningún sombrero ó gorra para esta casa, caso contrario os amonestamos. Sombrereria Llabrés.—San Nicolás.

DE T

De los cuatro por el Orfeo Ma do á cabo, el sé el Teatro Princi rrido, lo cual es que se esterilice fundir la buena sensible, cuando componen aque premiados, con fuerzos en pró a.

Mis animado el público aplaui tas. Uno y otro de aplausos el pu del segundo a D. Miguel Rie chlo sentimiento que modula co.

Los demas se en los concies Sres. Fortuny y Añoché, por algunas piezas aplaudidas, pri Anitra

Los dos restas brarán mañana

La empresa de de correspondie dispensando el a ner un estreno ver si así encue todos los gusto espectadores, e algo difícil tal nuevo teatro.

El sábado se Gente de Alfor sas y con este é har que el Lirio do, especialmente Las dos obr dos géneros cor verdaderamente la primera uno for San Juan onfía de nue Bauzá.

Como decim es una verdaes este género hoy por horas, en la joven seducio y al amante senlase consiste tombe en la e vendada la in traidor. Así es Alforja cuyos e cinco cuadro cesiva languide que aplaudir d desplante de ple la justicia.

En esta obra nuestra conoce teatral, pues no serie de perso averiguar la re asunto del drat optiamos que e podido desarrol La partitura algunos número está apropi ción y sentimiento obra, y el públ Digne de tod lizada en esta z guet que cantó cuadro con mu de su hermosa a. Los demas an

Es una astru perfectamente l las personas s con gran maest a serie de en efecto. El asunto est felicidad que por todos que se le dé alg

El asunto est felicidad que por todos que se le dé alg

El asunto est felicidad que por todos que se le dé alg

El asunto est felicidad que por todos que se le dé alg

El asunto est felicidad que por todos que se le dé alg

El asunto est felicidad que por todos que se le dé alg

El asunto est felicidad que por todos que se le dé alg

El asunto est felicidad que por todos que se le dé alg

El asunto est felicidad que por todos que se le dé alg

El asunto est felicidad que por todos que se le dé alg

El asunto est felicidad que por todos que se le dé alg

El asunto est felicidad que por todos que se le dé alg

El asunto est felicidad que por todos que se le dé alg

El asunto est felicidad que por todos que se le dé alg

El asunto est felicidad que por todos que se le dé alg

DE TEATROS

PRINCIPAL

De los cuatro conciertos anunciados en el Orfeo Mallorquín...

Uno y otro día, fué objeto de muchos aplausos el preludio y varias escenas del segundo acto de Lannusser...

LÍRICO.—GENTE DE ALFORJA.—LAS PIEDRAS PRECIOSAS.

La empresa de este teatro en su afán por corresponder al favor que le viene dispensando el público...

El sábado se estrenaron dos zarzuelas: Gente de Alforja y Las Piedras Preciosas...

Como decimos anteriormente la obra es una verdadera tragedia y pertenece a este género hoy tan sobado en el teatro...

En esta obra el autor de la letra demuestra conocer muy poco la técnica teatral...

La partitura del maestro Bauzá tiene algunos números de efecto y en general está apropiada al ambiente dramático...

Digna de todo elogio es la labor realizada en esta zarzuela por la Srita. Huguet...

Los demás artistas discretos. Las piedras preciosas estrenada luego...

El asunto está basado en el exceso de felicidad que dice tiene un conde...

Este tema ha compuesto el autor toda la obra.

La música del maestro Lleó es alegre y sencilla...

Un aplauso debo tributar hoy al primer actor Sr. Fernández...

Todos los demás estuvieron acertados en sus respectivos papeles.

Silesio del Ojo.

La empresa se propone dar secciones dobles los martes y jueves...

La primera tendrá lugar mañana a las seis y media de la tarde...

A las nueve y media tendrá lugar una sección especial poniéndose en escena la zarzuela estrenada el sábado...

El precio tanto en la función de tarde como en la de la noche será de 36 cts.

Para el miércoles fiesta de Santa Bárbara se organiza una gran función de gala...

PROTECTORA

Anoche se estrenó en el cinematógrafo instalado en esta sociedad...

El funcionamiento de éste es perfecto dando mucha firmeza a la proyección.

Anoche los llenos se contaron por sesiones, y la película «Los dos huérfanos»...

Asistencia PALMESANA. La combinación del cinematógrafo con la zarzuela...

Anoche se pusieron en escena las zarzuelas El Sr. Joaquín y La Gaita Blanca...

El «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra publica aprobadas las instrucciones...

Se halla vacante la plaza de maestro sillerio guarnicionero...

Ha sido aprobado un presupuesto aventual del material de Ingenieros...

Se ha concedido el pase a situación de reemplazo con residencia en Palma...

Se ha dispuesto que de la fábrica de Zaragoza se remitan 100 quintales métricos...

Véase nuestra edición de esta mañana

En la que publicamos noticias por telégrafo, gacetas, de Teatos y comerciales...

La Campana de la Almudaina

IMPORTANTE

Los que se suscriban durante el mes de diciembre, recibirán gratis todos los pliegos publicados de

La Campana de la Almudaina

Gacetas

El día 15 del actual, el Secretario de la Asociación de Profesores Mercantiles...

Mañana a las doce, la Comisión Provincial celebrará sesión en el salón de la Presidencia de la Diputación.

El Gobierno ha ampliado hasta 18.000 pesetas el crédito para socorrer a los damnificados por las inundaciones de Mallorca.

Ha llegado a esta ciudad el abogado don Joaquín Mena Sarasate...

El arquitecto Sr. Beanasar ha visitado las obras de la iglesia parroquial de Manacor...

Ayer en la Catedral hubo repique general de campanas anunciando la festividad que se celebrará el próximo domingo...

Parece que los Hermanos de la Doctrina Cristiana se establecerán en Inca...

Ayer en el «Centro de Variedades» de Manacor debió celebrarse un concierto por la niña violinista Cristeta Goñy.

DIETARIOS para 1908. 80 CENTIMOS. Clases especiales 4. 1. 50, 2. 2.50 y 3. PESETAS. Librería de J. TOUS.

Debido a ausentarse de esta plaza el Subinspector de 1.ª clase don Rafael Mirero Merino...

Servicio de la Plaza para mañana: Parada—Los cuerpos de la Guarnición. Jefe de día—El Sr. Comandante del Regimiento Infantería de Palma don Vicente Nieto.

Hospital y Provisiones—El primer capitán del Regimiento Infantería de Palma. Vigilancia—El 6.º oficial del Regimiento Infantería de Inca...

«Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra publica aprobadas las instrucciones y programas para las prácticas que han de efectuar los veterinarios...

Se halla vacante la plaza de maestro sillerio guarnicionero en el regimiento de Lanceros de España...

Ha sido aprobado un presupuesto aventual del material de Ingenieros por el que se asignan 613 pesetas...

Se ha concedido el pase a situación de reemplazo con residencia en Palma al oficial 1.º de administración Militar don Alonso Comas Medina.

Se ha dispuesto que de la fábrica de Zaragoza se remitan 100 quintales métricos de harina al de Palma...

En Santany y Salsellas han sido denunciados varios sujetos por infracción de las ordenanzas municipales.

Ayer falleció una de las reses argentinas, que se decía estaban atacadas de glosopoda.

En las mandíbulas y en las pezuñas se le han apreciado signos evidentes de aquella enfermedad.

Se ruega que se presente en el negociado de reemplazos Juan Cerdá Bosch, para recoger la licencia absoluta.

DIETARIOS para 1908. 80 CENTIMOS. Clases especiales 4. 1. 50, 2. 2.50 y 3. PESETAS. Librería de J. TOUS.

En la «Cruz Roja» de Santa Catalina ayer fué asistida por el conserje y el socio de la misma don Magín Bestard...

Han sido multados por el Sr. Gobernador varios sujetos denunciados por la policía por jugar a los prohibidos en un establecimiento del arrabal de Santa Catalina.

Esta tarde han empezado los trabajos para el adorno del altar mayor de la iglesia de Santa Cruz con motivo de la fiesta que la Artillería celebrará el próximo miércoles.

Hoy los cuerpos de la guarnición han pasado la revista de comisario.

Siguen efectuándose con actividad las obras de construcción del afirmado del piso del paseo de la Rambla.

Se ha dispuesto la creación de la plaza de verificador de contadores de electricidad y gas en la isla de Menorca...

En la terraza del «Centro Militar», son bastantes los socios que se ejercitan en el nuevo sport conocido con el nombre de «Diávolo».

Se da como posible que estos mismos socios organicen con el carácter de íntima una fiesta deportiva.

El día 29 llegó a Barcelona procedente de Manila el trasatlántico «Isla de Panay».

No hay competencia posible con las heladas y curativas aguas de las fuentes frías de Saint-Louis valle de Vichy...

Ninguna Tos resiste 24 horas a los Discoides pectorales Rosselló, cajados reales. Depósito, Farmacia Obrador, Palma.

JUAN MATONS.—Véase anuncio 4.ª página

Se liquidan todas las existencias de una fábrica Pañetes, Abrigos, Capas, Pañería, Refajos y todo muy superior a precios baratísimos. ALMACENES SAN JOSÉ. Brondo, esquina Borne.

Se cura usando las Pastillas antisépticas y balsámicas Morelló.

Somatose. Reconstituyente de primer orden.

Mejor es prevenir que lamentar. El que conoce ventajas del Licor del Polo, ásalo diariamente porque está seguro no padecer jamás de la boca.

Reconstituyente sin igual Serobiol.

ALMANAQUE DE LA Ilustración Española y Americana para 1908.

Se ha puesto a la venta esta interesante revista en la Librería TOUS.

Señoras y Señoritas. Si quieres vestir con elegancia y economía compra las revistas de Modas del mes de Octubre...

Weldons Fashion, Lady Weldons, Miroir des Modes, Espejo de la Moda, Chic Parisien y Modes Butterik.

Por telégrafo

Un escándalo

Los catalanes residentes en esta capital celebraron una reunión para constituir un círculo.

Fué presidida por el diputado señor Nougues, quien empezó su discurso en catalán. El delegado del Gobernador se opuso a que continuara usando dicha lengua...

Después visitó al gobernador de la provincia, Sr. marqués de Vadillo, y al ministro de la Gobernación, Sr. Lacierva...

Después visitó al gobernador de la provincia, Sr. marqués de Vadillo, y al ministro de la Gobernación, Sr. Lacierva, para protestar de la actitud del delegado...

Por la fuerza. Madrid 2 (11.15 m.) Bilbao.—Un hombre atacado de pulmonía pidió ingresar en el hospital civil...

Una derrota. Madrid 2 (11.15 m.) Londres.—El diario «El Times» dice que en Tángor corrió el rumor de que los Beni-suasen han derrotado a los franceses...

Explosión en una mina. Madrid 2 (1.40 t.) Filadelfia.—Ha ocurrido horrosa explosión en una mina.

No tiene importancia.—Se aprobarán los presupuestos. Madrid 2 (1.40 t.) El ministro de la Gobernación señor Lacierva ha quitado importancia al accidente...

Un mallorquín obispo de Segovia. Madrid 2 (1 t.) Entre los nombramientos enviados a la firma de S. M. el Rey Don Alfonso XIII...

Accidente en un automóvil.—El Sr. Maura ileso. Madrid 2 (2 t.) Ha regresado a esta ciudad y ha explicado el percance que ocurrió en el automóvil...

Pérdida. Esta mañana en el trayecto comprendido desde el muelle al Banco de España...

del percance tomó el tren ordinario que le ha conducido a esta.

Pensión al infante D Alfonso

Madrid 2 (4.40 t.) (Urgente) Hoy se ha reunido el Consejo de Estado en pleno para dictaminar respecto si o no debía concederse la pensión de ciento cincuenta mil pesetas al infante D. Alfonso.

Dicho Consejo acordó por siete votos contra cinco dar dictamen en el sentido que debía darse la pensión.

LA BOLSA

Table with 2 columns: Item and Price. Interior contado 82'25, Exterior de París 92'45, etc.

Las jóvenes tienen necesidad de las Píldoras Pink

Existe una especie particular de anemia que ataca a las jóvenes en el momento de la formación y que por espacio de años sigue luego ahigüendolas. Esta anemia, con justa razón ha recibido el nombre de «enemia de desarrollo».



Srta. Rosa González Alvarez

«Tengo viva satisfacción en anunciarles que las píldoras Pink han sentado excelentemente a mi hija Rosa. Las píldoras Pink la han restituido de las fuerzas, el apetito y el buen color».

«Tengo viva satisfacción en anunciarles que las píldoras Pink han sentado excelentemente a mi hija Rosa. Las píldoras Pink la han restituido de las fuerzas, el apetito y el buen color».

«Tengo viva satisfacción en anunciarles que las píldoras Pink han sentado excelentemente a mi hija Rosa. Las píldoras Pink la han restituido de las fuerzas, el apetito y el buen color».

«Tengo viva satisfacción en anunciarles que las píldoras Pink han sentado excelentemente a mi hija Rosa. Las píldoras Pink la han restituido de las fuerzas, el apetito y el buen color».

Al mismo tiempo tenía que era de mi parecer; así es, que ayer combinamos que antes de abandonar la Francia con Rolando...

—¿No te asusta eso, pobre hija mía?— pronunció. Blanca sonrió. —¿Por qué ha de asustarme? —¿Y si algún día ese rumor llegara a oídos de alguien que te amaras? —Yo no amaré a nadie: pero si esto sucediera, estate tranquila: tu hija no se desmentirá nunca. Acuérdate de mi juramento.

—¿No te asusta eso, pobre hija mía?— pronunció. Blanca sonrió. —¿Por qué ha de asustarme? —¿Y si algún día ese rumor llegara a oídos de alguien que te amaras? —Yo no amaré a nadie: pero si esto sucediera, estate tranquila: tu hija no se desmentirá nunca. Acuérdate de mi juramento.

—¿No te asusta eso, pobre hija mía?— pronunció. Blanca sonrió. —¿Por qué ha de asustarme? —¿Y si algún día ese rumor llegara a oídos de alguien que te amaras? —Yo no amaré a nadie: pero si esto sucediera, estate tranquila: tu hija no se desmentirá nunca. Acuérdate de mi juramento.

—¿No te asusta eso, pobre hija mía?— pronunció. Blanca sonrió. —¿Por qué ha de asustarme? —¿Y si algún día ese rumor llegara a oídos de alguien que te amaras? —Yo no amaré a nadie: pero si esto sucediera, estate tranquila: tu hija no se desmentirá nunca. Acuérdate de mi juramento.

Vertical text on the left margin, partially cut off.

Vertical text on the right margin, partially cut off.

Juan Matons

Pongan la atención En las últimas NOVEDADES que ha recibido la CASA MATONS procedentes de los principales Centros de Modas en Frauncas, Tejidos, géneros de punto pañolera, lino sedera, lanería, mantas de lana, paraguas, tapicería y en especial para EQUIPO DE NOVIOJ CAN JUANET se ha distinguido siempre por las muchas existencias que

Can Juanet

Participa á sus numerosos clientes y al público en general haber recibido los artículos de INVIERNO para Señoras y Caballeros. PAÑERIA. Extensos surtidos para todas las clases sociales—SASTRERIA—Se confeccionan toda clase de trajes de caballeros y niños con prontitud y esmero—CONFECCIONES Abrigos para Señora, Capotes, Rasos, Zamarros y Capas, grandes existencias de pañolera, lino sedera, lanería, mantas de lana, paraguas, tapicería y en especial para EQUIPO DE NOVIOJ CAN JUANET se ha distinguido siempre por las muchas existencias que

Pastillas Crespo de Mentol y Locaina

El dolor de garganta y la tos cesan á la primera pastilla. El Menthol que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la emanación de frescura y suavidad en que se encuentra la gárganta después de su uso, completando su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes como los que figura la cocaina y el cloruro potásico. Ha de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas ya sean hipertróficas ó atroficas, de forma seca, granulosa, glandular, oónica de los fundidos, en las laringitis agudas y subagudas acompañadas de ronquera y coquequillo laringeo, en las laringitis crónicas ten persistentes, en los alcohólicos y reumáticos, en la coquequillo, etc. etc. Por su acción en todos los casos una acción rápidamente beneficiosa, y dejando á la gárganta en la situación y frescura y bienestar tan agradable, que el individuo se encuentra rápida y fácilmente mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos. FARMACIA L'50.—En Palma, Sección Veterinaria, Saguntina.

Lloyd italiano

Estos buques hacen la travesía en DIEZ Y SEIS DIAS entre Barcelona y Buenos Aires. Tienen solamente camarotes de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, con camarotes de seis literas, amplio comedor, departamentos para señoras y niños.

El día 9 de Diciembre saldrá del puerto de Barcelona, directo para Buenos Aires el vapor VIRGINIA

Servicios de la Comp. Trasatlántica

Línea de Cuba y Méjico
El día 17 de diciembre saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor ALFONSO XII, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costaferma y Pacífico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia, combinaciones para el litoral de Cuba é Isla de Santo Domingo.
Línea de New-York, Cuba y Méjico
El día 26 de diciembre saldrá de Barcelona, el 29 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor MONTEVIDEO, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos, litoral de Cuba é Isla de Santo Domingo. También admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.
Línea de Venezuela Colombia
El día 11 de diciembre saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor ANTONIO LÓPEZ directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colon de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanailla, Guasabo, Puerto Cabeallo y La Guaira, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Carúpano, Ooro y Orunama con trasbordo en Puerto Cabeallo y para Trinidad con trasbordo en Guasabo.

Línea de Filipinas
El día 7 de diciembre saldrá de Barcelona, habiendo hecho escalas intermedias el vapor C. LÓPEZ LÓPEZ, directamente para Génova, Port-Saíd, Suez, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos Aires
El día 3 de diciembre saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor LEON XIII, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias
El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor M. L. VILLAVARDE, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife para emprender el viaje de regreso haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Poo
El día 25 de Noviembre de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor SAN FERNANDO, para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa Occidental de África y Golfo de Guinea.

Línea de Tanager
Salidas de Cádiz, lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger, martes, jueves y sábados. Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato esmerado como lo ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales para camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que no embarquen en sus buques.

PECHOS SU DESARROLLO Y BELLEZA

Tersura, endurecimiento se consigue en DOS MESES con el uso de las **PILDORAS CIRCASIANAS** tor Ferd Brun. Aprobadas por eminencias médicas.

GRAN ÉXITO EN ALEMANIA
Medicamento interno inofensivo y absolutamente eficaz para obtener el **DESARROLLO NATURAL DEL SEÑO**, sin ensuciar la cintura, dándole todas las condiciones exigidas por la belleza.

Para **casos de TÓPICO CIRCASIANO**, poderoso medicamento externo, 15 PESETAS.

DE VENTA.—En Palma de Mallorca: Farmacia Valenciana, p. Cuartera, 14; Centro Farmacéutico—Habana: Honorio Pons, Arzobispo, 4—Zaragoza, Viuda de Jordán, plaza del Mercado—Madrid: Gayoso, Arenal 3—Martín y Durán, Tetuán 3—Barcelona: Alsina, P. Crédito 4—Valencia: Blas Ouesta—Sevilla: Espinar—Murcia: Ruk Seiquer—Alicante: Aznar—Valladolid, Calvo y Cocho—Granada, Dr. Coaña—San Sebastián, Viuda Tornerro—Bilbao, Gamendia—Málaga, Franquelo—Coruña, Salgado—Oviedo, Martínez y principales farmacias de España y América.—Vaporcorrea, J. M. Pons, Pelayo 40 Q. Barcelona.

Callicida Luch

Mata callos, ojos de gallo y toda clase de verrugas, sin causar dolor ni molestias. Precio, 1 pta. De venta: Guillermo Lassalle, San Nicolás 3, y en las farmacias, Perfumerías y droguerías.



Muchos de los que se han muerto por padecer de las vías respiratorias, con toda seguridad aun vivirían si hubiesen tomado las famosas

Pastillas Balsámico-Pectorales I. Freixas Romera
Recomendadas por los médicos del mundo entero, para curar siempre la Tos, Asma, Ronquera, Bronquitis, etc., etc.
Para convencerse haced un ensayo de una sola caja.
Venta en Farmacias y droguerías de España y América 6 reales caja.

De venta al por mayor Centro Farmacéutico; Farmacias: José F. Rey, Buiserós; La Salud, plaza de Pelón y Col; Mayol, Sindicato; Mir, San Nicolás; Viuda de Palou, La Paz; Droguería Boscano, Cort, 8; La Marina, Baleárics; Farmacia Central, Santa Catalina.

Banco Vitalicio de España

Sociedad Anónima de Seguros sobre la vida á Prima Fija
CAPITAL SOCIAL 15.000.000'00
RESERVAS GENERALES 20.654.750'68
Formando un total de TREINTA Y OCHO MILLONES quinientos cincuenta y cuatro mil seiscientos cincuenta pesetas y sesenta y ocho céntimos.
Ejército de los asegurados hasta 31. Diciembre 1905 pesetas 33.699.941'37.
Ejército de los asegurados hasta 31. Diciembre 1906 pesetas 33.699.941'37.
La SOCIEDAD se dedica á constituir capitales pagaderos á la muerte del asegurado ó á un plazo determinado para la formación de dotes, raudales de quintas y demás combinaciones análogas, rentas vitalicias inmediatas ó diferidas y compra de usufructos y muchas propiedades.
DELEGADO: D. Francisco Gamarra | DESPACHO: Roig núm. 0.
INSPECTOR: D. Juan Pinós | Id. Constitución, 84.
Domicilio Social: Ancha, 64, Barcelona

Sociedad Anglo Española de Motores

Gasógenos y Maquinaria General (Antes Julius G. Newille)
Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio, Madrid, Mahón—Talleres, en Mahón—Sucursales, Barcelona—Central, Madrid, Alcalá, 33 y 35.—Delegación de la casa Crosby y Bachelder de Manchester, Motores á gas.—Legítimos motores Grosley para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasogena sistema Gresley, sin gasómetro ni caldera.—Gasogena sistema «Downs»—Calderas y máquinas de vapor «Beyer Pezzman y Compañía».—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transportes de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrífugas.—Bombas hélicas.
Material de minas.—Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas, grúas.—Reparación de buques.—Construcciones náuticas.—Calefacción y ventilación.—Fornición de piezas hasta de 12 toneladas.—Reparaciones gratis.—Motores instalados en España suman más de 30.000, y pallos de fuerza.
Único representante Bernardo Estela, Palma de Mallorca

Herpes, escrófulas, tuberculosis

con el medicamento de fuerza é inapreciable **La Sulfurina Jimeno**
Es el depurativo y reconstituyente de estas enfermedades y en general de las humorales é infecciosas.—Para el uso véase el prospecto.
Venta en todas las farmacias.—En Barcelona, Farmacia del Globo, Plaza Real, 1.

EVITA CASPA Y CANAS, CAIDA DEL PELO

Tricófero Padró
Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer pelo sano, limpio y con el color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud é higiene.
Farmacia del Globo, Plaza Real 1, Barcelona, y en todas las Farmacias, Droguerías y Perfumerías.

Vapores Directos

LÍNEA DE LA AMÉRICA DEL SUR
Para Montevideo y Buenos Aires, saldrá de Barcelona el día 21 del corriente el vapor **Berenguer el Grande**

Admite carga y pasaje para dichos puntos. Para más informes dirigirse á los señores Martínez y Planas, San Juan 20 Palma, únicos representantes de la Compañía.

Gotas Madres Sulfurosas DE MAR Medicación sulfurosa por excelencia. Herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrófulas y siempre que esté indicado el uso del azufre ó de las aguas minerales sulfurosas. Precio del frasco, 3 pesetas. Depósito: Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico.	FER BAR MARCA BAR Medicación ferruginosa por excelencia; anemias y clorosis y en todos los casos en que esté indicado el hierro ó sus preparados. Recomendado por eminencias médicas. Precio de la botella, 3 pesetas. Depósito: Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico.
---	---

HISTOGENO LLOPIS

Curación radical de la tuberculosis, anemia y enfermedades constitucionales. Recomendado por las eminencias médicas. Se vende en todas las farmacias. Únicos importadores: CENTRO FARMACÉUTICO.—Palma de Mallorca Autor, Ferraz admosos 1 y 3 Madrid.

Ganga Se venden á cualquier día acciones de las Préstamos y Caja de Ahorros de las Baleares, y quince del Ferro-carril de Alaró.
Calle Despuig 40—Casa de Préstamos de Cataluña.

Fuera bragueros
Hernias (Trascurrida)
Se garantiza su curación sin necesidad de operaciones. Dirigirse á DON CARRETERA, cirujano. Diputado al Congreso. Barcelona, «Chaflin» Bada.

Éxito Al observar que el caballo ó que el animal acudirá á este específico y logrará su curación en farmacias.

La Catalana

Compañía de Seguros contra incendios y explosiones á prima Autorizada por R. D. de 24 Agosto de 1865
Capital social: 5.000.000 pesetas
Domicilio social: Rambla de Cataluña, 15 y Cortes 624, Barcelona
Agente general en las Baleares, BALTASAR PUJOL, Unión 57, Palma.

MILAGROSOS CONFITES COSTANZI

PARA LAS ESTREÑECHEZS URETRALES URETRITIS PROSTATITIS-QUISTAS CATARRROS DE LA VEHIGA
Curación radical, garantizada, sin sondas, sin manifiestas consecuencias, con los **CONFITES COSTANZI** que calman instantáneamente el escozor y la tracción orinar, son los que dan á las vías genitourinarias su estado normal.—Una caja de **CONFITES COSTANZI**, 5 pesetas.
Purgación reciente ó crónica, gota millar, etc.—cura radical, milagrosamente, en solo 4 días, con los renombrados **CONFITES COSTANZI**.—Un frasco **CONFITES COSTANZI**, pesetas 4.
Curación radical con el Antisifilico **ROEB COSTANZI**, depurativo de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel, pérdidas seminales y cualquier otro síntoma de sífilis, sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal.
Teniendo la completa seguridad de que toda persona atacada de una de aquellas enfermedades ha de recurrir forzosamente á dichos medicamentos para curarse, antes de viciar el organismo con curas imperfectas se acuda á las especialidades **COSTANZI**, pues usando éstas á las primeras manifestaciones del mal, se evita su prolongación y como por encanto cualquiera de aquellas enfermedades, mientras que si el organismo ya viciado, se retarda su maravillosa acción, pero en definitiva es ésta infalible y atestigua más que nada, el que se admite á los incrédulos el pago una vez curados en un trato especial.

Consultas médicas Rambla del Centro 20 Barcelona, todos los días, contestando por correspondencia que se hacen por escrito.
Puntos de venta en Palma: En las acreditadas casas de D. Juan Valenzuela, Portezas, y Centro Farmacéutico.
Depósito exclusivo para España: Farmacia Grau y Lladó, 30, Rambla del Centro, 30 (Junto al Crédit Lyonnais) BARCELONA

JARABE VITAL DE J. SA YACANA
Purifica y enriquece la sangre, aumenta el apetito y fortifica el sistema nervioso; cura con éxito seguro la anemia, el escorbuto y la debilidad y nerviosa. Indispensable á los convalecientes, á los que hacen trabajos mentales ó físicos y á los agotados por los excesos de la vida. Es un remedio herético contra los dolores que preceden las menstruaciones difíciles ó tardías; debiéndolo tomar todas las jóvenes en el período de la pubertad. Favorece en alto grado el desarrollo del tema óseo de los niños. De venta, Far. nacia Valenzuela, Palma.

Santar-Mitjá
Medicamento vegetal completamente inofensivo para la curación de todas las enfermedades infecciosas, tífus, viruela, sarampión, fiebres palúdicas, de Malta, pulmonales, pulmonales, escarlatina y demás infecciones.
Su acción es rápida y segura, desaparece la fiebre y se aumenta la fuerza del organismo hasta en los casos que han sido ineficaces la quimica y otros antitérmicos.
Farmacia Mitjá—Rambla Cataluña 13 Barcelona.—De venta en Palma de Mallorca Sr. Valenzuela farmacia plaza Cuartera 14—Pidanse prospectos.

SALLIBIDA PIZO
Extirpa rápidamente, sin dolor ni molestias, los callos y durezas. Es curativo, sin inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico, su uso en todas las farmacias, droguerías y zapaterías.

TALLERES PFEIFFER, Barcelona
Fundición y construcción de máquinas en general y especialmente BOMBAS de sistemas para riegos, abastecimiento de casas particulares y «viviendas» MUEBLES de viento sistema Norte americano perfeccionado. PRENSAS para vino y aceite sistemas no. Representante en estas Islas: D. Francisco Gamarra, Despacho: Roig núm. 4.

zón: en aquel momento el corazón vencía á la razón, á todo.
El coche había acortado la marcha, luego se detuvo. Se hallaba delante de una cancela de una pequeña casita, un nido sepultado entre flores.
Blanca se puso la capota y abriendo con impetu la portezuela saltó á tierra. Después me dió la mano á mí para bajar, al mismo tiempo que una mujer de sonrisa inteligente abría la cancela.
—Apóyate en mi brazo—me dijo Blanca—y déjate llevar por mí.
Después, dirigiéndose á la mujer, hizo una seña, que yo no comprendí, pero que ella comprendió muy bien, porque corrió en seguida hacia la casa.
Entonces una sospecha cruzó por mi mente y se me ocurrió decirselo á mi hija, pero no me atravi.
El corazón se me dilataba: sentí un decaimiento, una incertidumbre y una voluptuosidad á un tiempo, preví lo que sucedería.
Blanca me miraba á hurtadillas, pero yo fingí no observarlo. Sabíamos una corta escalinata, que nos condujo á un vestíbulo lleno de flores. Allí se nos presentó otra joven robusta saludando, respectivamente.
Blanca enrojeció mucho, pero respondió con una dulce sonrisa y diciendo alegremente:
—Espera aquí, Rosita: deseamos estar solas.
La joven saludó de nuevo.

—Vaya, ¿no daréis á nuestro buen amigo un beso?—exclamó mi marido.
Blanca, con la cabeza alta, la serenidad de la inocencia en los ojos, la sonrisa tranquila, se acercó al duque, y con gesto de formalidad casi infantil, le colocó una mano en el hombro.
Yo ví un relámpago de alegría iluminar el rostro de Enrique, al pasar su brazo por el esbelto talle de mi hija y rezaba la frente de ella con un rápido beso.
Yo no osaba moverme; me sentía desvanecer; ¿no tendrían fin mis torturas? He sido culpable, muy culpable, pero no basta: me corresponde aún falsear mi alma...
—Marcelina, ¿qué espera?—preguntó mi marido, mientras Blanca me dirigía una mirada suplicante.
Mis facciones debían de estar muy alteradas, porque mi marido añadió con premura:
—¿Qué tienes? Parece que estás indispuesta.
—No... no, estoy bien.
—Acaso te he hecho cansar demasiado, querida mamá?—exclamó Blanca viniendo á mí,—no estás acostumbrada... yo tengo la culpa...
El duque se acercó. No me atreví á mirarle por el temor de manifestar la emoción reprimida con esfuerzo violento.
Sentí cogerme una mano y la impresión de un beso; después de él, la voz que repetía:
—Adiós... adiós...

Pasé una hora cerca de mi hijo, y Blanca tuvo que alejarme de allí casi á la fuerza.
—¿Quieres que me arrepiente de haberme traído aquí?—me dijo casi severamente.
Enjugué las lágrimas, y besando por última vez á Rolando, me dejé llevar. Me sentía cansada de tantas emociones, he prometido á mi hija cuanto ella quiso y mantendré mis promesas.
A la vuelta á casa encontramos al duque en la sala con mi marido.
—¿Habéis salido muy temprano?—dijo éste con una sonrisa.
—He sido yo que quise distraer á mamá, ¡el día está tan hermoso!
—¿Habéis hecho bien, pero mi amigo os esperaba para decirnos adiós.
No me atrevía á mirar al duque; Blanca fué más franca.
—¿Nos escribiréis alguna vez, verdad?—dijo con tranquilidad—y espero que no os daréis fatigado comiendo por lo ocurrido.
El duque había cogido una mano de mi hija y la llevó con respeto á los labios.
—Blanca, sólo mi ángel,—dijo con voz más dulce y vibrante por la emoción,—y yo os aseguro que seréis feliz como os merecís.
Mi hija no respondió, pero quitó una flor que yo tenía en la cintura, la unió á otra que ella se había puesto en los cabellos, y entrelazadas las entregó al duque.
—Es un poco pálido, mientras mi semblante se encendía.
—Gracias,—dijo Enrique conmovido.

SUSCR...
NOT...
CULT...
Hace un...
lumnas re...
del día 27...
que en un...
tagonismo...
palabras, al...
bername qu...
para que f...
en el mund...
bor escriba...
fuera, en b...
persistiera...
merecen es...
cabo una ob...
ca...
Es induct...
primer peld...
nalidad á q...
las circun...
ual tal vez...
rigir la visu...
mantillas y...
esfuerzo de...
de otras na...
Ya en aque...
ofreció la a...
ral para cur...
reorganizar...
la suerte de...
oradores tan...
deseos de q...
cultura, pa...
El debate...
rojo del ent...
lo siguiente...
comenzar la...
na, puesto q...
pero el Gob...
so de dedica...
supuesto de...
El compr...
diario madi...
cular—se re...
por lo menos...
como princ...
obra, en el...
ción públic...
en un períod...
años á los 10...
magna de la...
Si el pact...
misma legis...
miento para...
en el orden...
marino, ya...
pues, que...
dos movim...
añanzado, y...
de desarrolla...
ta es que al...
Instrucción...
entusiasmo...
tarde del 27...
diputados qu...
millones por...
no pueden ne...
de crédito p...
Cuando se...
bemos cómo...
ministro de...
dríguez San...
amor á la Cul...
en el Ministe...
demuestran...
la enseñanza...
222 escuelas...
pondían á Bal...
tido 500.000...
sionados al E...
cha todavía...
que puedan...
han empezad...
«¿Qué va á...
bate que se...
ciones de re...
mo justifica...
con los hech...
como fuere, ha...
de aumentar...
ción Pública...
Gobierno en...
eludir, y si lo...
o afecto que...
—V.